

# 千の子



HPも  
チェック!



吹田市立千里第二小学校 学校だより  
令和5年(2023年)10月25日 発行

**学校教育目標** 豊かな心を持ち、たくましく生きる力を身につけ、  
主体的に行動する子どもの育成 **—自主協同—**

## 一人で強くなったのではない

校長 佐野賢治

2学期も半分過ぎました。秋らしく穏やかな日が多いです。文化の秋にふさわしいニュースがありました。藤井聡太さんが将棋界初の八冠独占を果たしたのです。タイトル獲得という視点でいえば、これ以上ない高みに登りつめた藤井さん。これからどうモチベーションを維持していくのだろうか、と考えるのはどうやら素人考えのようです。藤井さんは局後のインタビューで、「引き続き実力をつけていくことが必要かなと思いました。」と語りました。プロ棋士にとってタイトルという結果は大事ですが、それで満足するのではなく将棋そのものを極めたいという思いが感じられるコメントでした。藤井さんにとっては道半ばで、まだまだ強くなるのでしょ

実は、今回の対戦相手で、八冠目を献上する形になった永瀬八段は、藤井さんの研究仲間でもあるのです。藤井さんはプロデビューから公式戦29連勝となり、注目されました。しかし、当時から実力者だった永瀬八段には非公式戦で敗れているのです。永瀬八段は、盤を通して何かを感じ取ったのか、その後、勝者である10歳年長の永瀬八段のほうから藤井さんに声をかけ、二人の練習将棋が始まったといえます。それはお互いの棋力向上に役立ち、二人は将棋界のタイトルを獲得していきます。

今回の対局では、デビュー時とは勝者と敗者とが入れ替わることになりました。将棋のタイトル戦のインタビューは、他競技と違って、目の前に敗者が座っている空間で行われます。ガッツポーズをしたとしても、それは心の中でのことです。敗者が研究仲間であれば、なおさら言葉を選びます。

「勝負の前と後で見えてきたものは違う。悲観せずに今までどおり一歩ずつ頑張っていきたい。」との敗者の弁もさすがでした。手の内をちょっと明かしたぐらいでは勝負に直結しない、それだけ奥の深い将棋の世界だからこそ成立する「仲間でありライバルでもある関係」が見えるようです。今後も二人は練習将棋を指すのでしょ

思えば藤井さんは、まだ21歳です。6年生の子どもたちにとっては、10歳ほど年の離れたお兄さんです。年齢的にはすぐそこにいるようなお兄さんが、前人未達の記録をやったのけたのは、子どもたちに「自分もできるかも」と夢を抱かせてくれる素敵なできごとです。

藤井さんは、自分がのめりこめるものがあって、よき先輩にもめぐり逢い、結果もついてきて素晴らしいです。大変な努力をされた結果でしょうが、こんな幸せな生き方もないと思います。子どもたちもそんなものや人との出会いがあってほしいもの。そして、自分が好きなものを大切に思い、藤井さんのように勝っても奢らず、相手のことを思いやれる人にもなってもらいたいものです。そんな藤井さんだからこそ、永瀬八段に声をかけてもらえたのではないかと、思えるからです。

\*毎週土曜日の午前中は運動場を開放しています。遊びに来てください。

11月			行事予定			12月		
1	水	運動会予備日2*弁当	1	金	音楽会(児童のみ) 3花個人懇談			
2	木	4年校外学習*弁当 3年消防署見学 緊急地震速報訓練 教育相談	2	土	土チャレ			
3	金	文化の日	3	日				
4	土	公民館文化祭 土チャレ	4	月	4年人権出前授業①			
5	日	公民館文化祭	5	火	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場1.3.5年 4年福祉体験授業			
6	月	平和祈念展(8日まで) 1年秋みつけ 3年福祉体験授業	6	水	4時間授業(5月研究授業14:50下校) 太陽の広場2.4.6年			
7	火	1年交通安全教室 3花連合音楽会	7	木	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場1.3.5年 教育相談			
8	水	委員会(卒アル写真・後期スタート)	8	金	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場2.4.6年 4年人権出前授業②			
9	木	2年遠足*弁当	9	土				
10	金	1年秋みつけ予備	10	日				
11	土		11	月	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場1.3.5年 4年人権出前授業③			
12	日		12	火	全校集会 短縮5時間 個人懇談 太陽の広場2.4.6年			
13	月		13	水	委員会(卒アル写真)			
14	火	全校集会	14	木				
15	水	4時間授業(5雪研究授業14:50下校) 太陽の広場2.4.6年 3年福祉体験授業	15	金				
16	木	6年修学旅行 教育相談 4年歯科指導1.2h PTA給食試食会	16	土	土チャレ			
17	金	6年修学旅行 5年雪組は5時間授業 1年遠足*弁当 4年ガンバ出前授業	17	日	関大クラブ体験(事前申し込み)			
18	土	土チャレ	18	月				
19	日		19	火				
20	月	1年遠足予備日*弁当 3年福祉体験授業	20	水	5年月組は5時間授業			
21	火	2年町たんけん	21	木	給食最終			
22	水	クラブ(卒アル写真) 2年町たんけん予備	22	金	終業式			
23	木	勤労感謝の日	23	土				
24	金	*全学年通常授業(10月号から変更)	24	日				
25	土		25	月	冬季休業中 平日電話受付8:30~17:00			
26	日		26	火				
27	月		27	水				
28	火		28	木				
29	水	音楽会保護者参観日(学年ごと) 3花個人懇談	29	金	学校休業日(~1/3)			
30	木	音楽会(児童のみ)	30	土				
			31	日				



# お知らせとお願い

午後の部の時刻を修正しました。**(修正部水色)** 申し訳ございませんでした。

## 音楽会について

今年度は、11/29(水)を学年ごとの保護者参観の音楽会として開催します。

11/29の時程

1年生・・・	2時間目(9:35~)
2年生・・・	1時間目(8:45~)
3年生・・・	3時間目(10:45~)
4年生・・・	4時間目(11:35~)
5年生・・・	5時間目(13:15~)
6年生・・・	6時間目(14:05~)

- ・当該学年の時間(5~10分前を目安)に体育館にお越しください。
- ・学年ごとの参観日扱いですので、保護者証を着用してご来校ください。受付はありませんので、教員の案内に従って体育館にご入場ください。

\*詳細は運動会後に配信される音楽会のご案内をご確認ください。

## 運動会の来場時刻のお願い

運動会当日の保護者来場は 午前の部 8:00~8:40  
午後部 12:30~13:10 としています。

上記時刻は、児童の登校と重なっています。

児童の登校は8:00~8:15、12:30~12:45となっており、15分間で500名の児童が教室に入ることになります。

正門付近での混雑をさけるため、保護者の方はできるだけ児童登校時刻の午前の部8:15、午後部12:45以降に来校いただくようご協力をお願いします。

合わせまして、8:00以前、12:30以前に早く来て学校周辺で待機されますと、近隣のご迷惑になるとともに、児童の登校にも差し支えます。くれぐれも、時間前の場所取り行列はご遠慮いただきますようよろしくお願いします。

## 11/16~17 6年生修学旅行・平和学習

6年生は、11/16に広島の平和記念公園を訪れて、現地で平和についての思いを深めてきます。それに向けての平和学習の一環として、学校全体としても取り組んでいます。6年生児童が全学年に話をして折り鶴を折り、千二小みんなの思いを千羽鶴にして平和記念公園で捧げてきます。また、この機会に学校では「平和祈念展」を開催します。原爆の絵画資料や、戦争時代の実物資料、絵本などを展示し、学年に応じた内容や方法で平和について考えていきます。

6年生にとって大きな行事となる修学旅行。ルールを守り、仲間と協力して学びのある行事となるよう学校でも指導していきます。ご家庭でも、持ち物の準備を自分でさせるとともに、必要なものを忘れていないか、スマホやゲーム、余分なお金など不要なものを持っていかうとしていないか、最終確認にご協力をお願いします。

6年生の出発時・帰校時には、大型バス5台を路上に止めさせていただいて児童が乗り降りします。目の前はマンションですので、できるだけ短時間でスムーズにできるように心がけています。お見送り、お出迎えは最小限にさせていただくとともに、マンションの駐車場や敷地内で待機することはご遠慮ください。

## 11月連合音楽会について

吹田市では、各校の音楽学習の発表の場として各校代表1クラスが出演する「連合音楽会」を開催しています。今年度本校からは11/7(火)午後部の部に3年花組が出演します。(当該学級の保護者の方には別途お知らせ済みです。)

## 教職員の異動等について

- ・山内泉穂教諭が9月30日をもって一身上の都合により退職しました。
- ・代替講師として丸岡敦(まるおか あつし)が配置されましたので、桃組を担当します。
- ・10月号の学校だよりで、給食調理員の濱田優子さんが古江台小学校に異動とお伝えしましたが、正しくは東佐井寺小学校でした。お詫びして訂正いたします。